



Stadt
Offenburg

Beschlussvorlage

Drucksache - Nr.

224/20

Beschluss	
Nr.	vom
wird von StSt OB-Büro ausgefüllt	

Dezernat/Fachbereich:

Fachbereich 3, Abteilung 3.1

Bearbeitet von:

Andreas Clausen

Tel. Nr.:

82-2290

Datum:

08.12.2020

1. Betreff: Neubesetzung des Gestaltungsbeirats der Stadt Offenburg

2. Beratungsfolge: Sitzungstermin Öffentlichkeitsstatus

1. Planungsausschuss	08.03.2021	öffentlich
2. Gemeinderat	29.03.2021	öffentlich

Beschlussantrag (Vorschlag der Verwaltung):

Der Planungsausschuss empfiehlt dem Gemeinderat, die Besetzung des Gestaltungsbeirats für die dritte Sitzungsperiode (2021-2024) entsprechend dem Vorschlag der Verwaltung zu beschließen.

Beschlussvorlage

Drucksache - Nr.

224/20

Dezernat/Fachbereich:
Fachbereich 3, Abteilung 3.1

Bearbeitet von:
Andreas Clausen

Tel. Nr.:
82-2290

Datum:
08.12.2020

Betreff: Neubesetzung des Gestaltungsbeirats der Stadt Offenburg

Sachverhalt/Begründung:

1. Zusammenfassung

Der 2014 eingeführte Gestaltungsbeirat der Stadt Offenburg besteht aus vier Mitgliedern. Er berät als unabhängiges Sachverständigengremium Gemeinderat, Verwaltung und Bauherren in Fragen der Architektur und des Stadtbildes. Mit Beginn der dritten Sitzungsperiode (2021 bis 2024) sind zwei der vier Mitglieder neu zu besetzen. Hierfür unterbreitet die Verwaltung einen Vorschlag.

2. Strategisches Ziel

Diese Vorlage dient der Erreichung des folgenden strategischen Ziels:

Ziel 6: Innovative städtebauliche Entwicklung und hochwertige Gestaltung des Stadtbildes, des öffentlichen Raums und der Infrastruktur unter Einbeziehung der Bürgerschaft.

3. Einleitung

Der Gestaltungsbeirat der Stadt Offenburg berät als unabhängiges Sachverständigengremium Gemeinderat, Verwaltung und Bauherren in Fragen der Architektur und des Stadtbildes. Er begutachtet Bauvorhaben, die auf Grund ihrer Größenordnung, Lage, Nutzung, ihres Umfeldes sowie ihrer Bedeutung für das Stadtbild prägend in Erscheinung treten. Um die Unabhängigkeit des vierköpfigen Beirats zu sichern, ist in seiner Geschäftsordnung die maximale Dauer einer Mitgliedschaft im Beirat auf zwei Sitzungsperioden beschränkt. Entsprechend müssen die Mitglieder turnusgemäß neu besetzt werden.

Die Sitzungen des Gestaltungsbeirats sind in der Regel öffentlich und finden viermal im Jahr statt. Eine umfassende Darstellung zur Arbeit des Offenburger Gestaltungsbeirats wurde Herbst 2020 mit einer Dokumentation zur ersten Sitzungsperiode vorgelegt (siehe <https://www.offenburg.de/html/gestaltungsbeirat.html>).

Am 14.10.2013 hat der Gemeinderat die Einrichtung eines Gestaltungsbeirats für Offenburg beschlossen (siehe Drucksache Nr. 060/13). Auf Vorschlag der Verwaltung entschied der Gemeinderat am 07.04.2014 über die Erstbesetzung des Gestaltungsbeirats und seine Geschäftsordnung (siehe Drucksache Nr. 223/13). Die erste Sitzung des Beirats fand am 25.06.2014 statt.

Am 11.04.2016 hat der Gemeinderat einer Verlängerung der ersten Sitzungsperiode von zwei auf vier Jahre zugestimmt (siehe Drucksache Nr. 015/16).

Beschlussvorlage

Drucksache - Nr.

224/20

Dezernat/Fachbereich:
Fachbereich 3, Abteilung 3.1

Bearbeitet von:
Andreas Clausen

Tel. Nr.:
82-2290

Datum:
08.12.2020

Betreff: Neubesetzung des Gestaltungsbeirats der Stadt Offenburg

Einer Anpassung der Geschäftsordnung des Gestaltungsbeirats zur grundsätzlichen Verlängerung der Sitzungsperioden von zwei auf drei Jahre stimmte der Gemeinderat am 18.06.2018 zu (siehe Drucksache Nr. 038/18). In dieser Sitzung des Gemeinderats wurde auch dem Vorschlag der Verwaltung zur Neubesetzung von zweien der vier Mitglieder mit Beginn der zweiten Sitzungsperiode (2018-2021) zugestimmt.

Mit Beginn der dritten Sitzungsperiode (2021-2024) sind nun wieder zwei Mitglieder neu zu besetzen. Mit dieser Vorlage unterbreitet die Verwaltung dem Gemeinderat einen Vorschlag für die Neubesetzung.

4. Aktuelle Besetzung des Gestaltungsbeirats

Dem Gestaltungsbeirat gehören zurzeit folgende Mitglieder an:

- Frau Dipl.-Ing. (FH) Bärbel Hoffmann, Architektin BDA, Stuttgart
(fachlicher Schwerpunkt Städtebau/Architektur)
Mitglied des Gestaltungsbeirats seit 2018
- Herr Dipl.-Ing. Jochen Koeber, Landschaftsarchitekt, Stuttgart
(fachlicher Schwerpunkt Landschaftsarchitektur)
Mitglied des Gestaltungsbeirats seit 2018
- Frau Prof. Dr. Ing. Annette Rudolph-Cleff, Architektin, Mannheim
(fachlicher Schwerpunkt Architektur)
Mitglied des Gestaltungsbeirats seit 2014
- Herr Prof. Dipl. Ing. Werner Bäuerle, Architekt, Konstanz
(fachlicher Schwerpunkt Städtebau/Architektur)
Mitglied des Gestaltungsbeirats seit 2014

Frau Prof. Dr. Ing. Annette Rudolph-Cleff und Herr Prof. Dipl. Ing. Werner Bäuerle haben mit Abschluss der zweiten Sitzungsperiode die nach der Geschäftsordnung maximal zulässige Dauer einer Mitgliedschaft im Beirat erreicht. Sie scheiden deshalb aus dem Gremium aus.

5. Vorschlag zur Neubesetzung

Für die kommende, dritte Sitzungsperiode (2021-2024) schlägt die Verwaltung folgende Neumitglieder vor:

Beschlussvorlage

Drucksache - Nr.

224/20

Dezernat/Fachbereich:
Fachbereich 3, Abteilung 3.1

Bearbeitet von:
Andreas Clausen

Tel. Nr.:
82-2290

Datum:
08.12.2020

Betreff: Neubesetzung des Gestaltungsbeirats der Stadt Offenburg

Frau Dipl.-Ing. (FH) Dea Ecker M. Arch., Freie Architektin BDA dwb
(fachlicher Schwerpunkt Architektur)

- Mitinhaberin des Architekturbüros Ecker PartG mbH mit Niederlassungen in Heidelberg und Buchen
- Mitglied im Bund Deutscher Architekten BDA und im Werkbund
- Gestaltungsbeirätin in den Städten Mühlacker, Schriesheim und Lörrach
- Fachpreisrichterin in zahlreichen Wettbewerbsverfahren
- Mitglied des Konvents für Baukultur, Bundesstiftung Baukultur, Potsdam

Herr Dipl.-Ing. Kai Bierich, Freier Architekt BDA
(fachlicher Schwerpunkt Architektur)

- Mitinhaber des Architekturbüros Studio Bierich, Freier Architekt, Stuttgart
- Mitglied im Bund Deutscher Architekten BDA
- Leitung des Büros Wulf Architekten Shanghai und Beijing / China Wettbewerbe und Projekte in China, Malaysia und Indien von 2007-2013
- Lehraufträge für Entwerfen an der Universität Stuttgart und Dozent an der Staatlichen Akademie der Bildenden Künste in Stuttgart
- Gastprofessor an der Nankai University in Tianjin (China) von 2006-2013
- Fachpreisrichter in zahlreichen Wettbewerbsverfahren

Vorgeschlagen wird weiterhin, dass Frau Bärbel Hoffmann den Vorsitz des Gestaltungsbeirats in der kommenden Sitzungsperiode übernimmt.

6. Weiteres Vorgehen

Nach erfolgter Zustimmung des Gemeinderats werden die Mitglieder des Gestaltungsbeirats über die zukünftige Besetzung und die neuen Mitglieder zu ihrer Bestellung informiert. Die erste Beiratssitzung mit neuer Zusammensetzung soll am 16.09.2021 stattfinden.

Vor Beginn der vierten Sitzungsperiode ab 2024 wird die Verwaltung einen Vorschlag für die Neubesetzung der dann turnusmäßig ausscheidenden Mitglieder vorlegen.